

L'endettement chez les jeunes - 1/1

L'endettement est un phénomène assez courant chez les jeunes... Mais pourquoi ?

De nos jours, il n'est pas rare de voir des jeunes ayant des problèmes financiers. Les gens consomment énormément, et constatent par la suite que leur compte de banque est en train de pleurer. Mais l'endettement n'est pas un nouveau phénomène des temps modernes, bien au contraire. On peut remonter aussi loin que l'antiquité pour le constater; à cette époque, chez les romains, lorsque la saison agricole n'était pas fructueuse, les fermiers empruntaient des vivres chez leurs voisins, dans l'espoir de pouvoir acquitter leurs dettes l'année suivante. Si les prochaines récoltes étaient tout aussi catastrophiques et que le pauvre homme ne pouvait liquider ses charges, il devenait l'esclave de celui envers qui il avait des dettes. Bien qu'aujourd'hui on ne paye pas un prix si grand pour nos erreurs, il reste que l'endettement peut entraver la vie des obérés.

Nous le savons tous, les jeunes sont très enclins à être enjôlés par les publicités. Pourtant, ce sont eux qui, justement, ont le moins à dépenser. Comment expliquer, alors, l'endettement chez les jeunes? Le mot clé : crédit. De plus en plus, les banques et les magasins sollicitent les adolescents à se procurer des cartes de crédit. Une fois cet objet en leur possession, ces consommateurs commencent à dépenser ce qu'ils n'ont même pas. Remarquez bien une chose : lorsque vous déposez de l'argent dans votre compte de banque, on vous charge un montant minime pour le service. Si, par contre, vous choisissez de faire un emprunt à la banque, on vous chargera de très grands intérêts. Dans le cas des jeunes avec leur nouvelles cartes de crédit, il arrive que le prix qu'ils payent en intérêts dépasse celui de l'emprunt! Cela nous montre que les jeunes ne sont pas tous préparés à recevoir une carte de crédit.

Ces gens sont ceux qui vivent une vie au-dessus de leurs moyens. Ils dépensent énormément alors qu'ils ne gagnent pas assez. Mais, vous demanderez-vous, qu'est-ce qui incite un jeune à dépenser ainsi? Non, ce ne sont pas les publicités. Ou du moins, pas seulement. C'est d'abord parce qu'ils ne sont désormais plus financièrement dépendants de leurs parents. Ils doivent donc se payer logement, nourriture et autres produits de la vie de tous les jours, chose à laquelle ils ne s'habituent pas toujours avec facilité. Chez leurs parents, ils étaient habitués à un style de vie très confortable avec lave-vaisselle, télévisions, ordinateurs et autres gadgets qu'ils ne peuvent maintenant plus se permettre. Ensuite, les périodes de récessions, où on ne trouve plus beaucoup de travail, sont un autre facteur contribuant à l'endettement chez les jeunes. Imaginez un étudiant qui termine son bac, arrive sur le marché, ne peut rien se trouver. Ses parents ne le supporte plus, il est seul pour réussir... ou échouer. Cet élève avait emprunté de l'argent pour payer ses études et, dès qu'il obtiendra son premier emploi, se verra dans l'obligation de commencer à rembourser ses dettes au gouvernement. Alors, le concerné trouve son premier gagne-pain, rentre dans une boîte d'informatique disons, et commence à travailler joyeusement. Il voit déjà combien son salaire lui rapportera d'ici quelques mois, et il se met à acheter plusieurs produits de luxe car il sait qu'il pourra tout rembourser dans un prochain avenir. Mais voilà qu'une période de récession s'annonce et la compagnie décide de couper des postes. Et c'est ainsi que notre diplômé est dans la rue. Il n'a pas d'emploi et personne ne veut engager un type sans expérience lorsqu'il n'y a que très peu de postes disponibles sur le marché. Donc, cet homme n'a pas de situation et pourtant, comme il a déjà eu son premier contrat, il est tenu de rembourser ses dettes pour les études, sans quoi il se verra s'accumuler plus d'intérêts de jour en jour. Qui plus est, il a toutes ces dépenses sur sa carte de crédit à rembourser rapidement... Et finalement, lorsque vous tombez, à la place de vous donner le temps de vous relever, on vous invite à réutiliser d'autres cartes de crédit, de quoi vous endetter plus!

À toutes ces situations, plusieurs solutions peuvent s'appliquer, dont la plus commune : déclarer faillite personnelle. Néanmoins, n'oubliez pas qu'il vaut mieux prévenir que guérir!